

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes
Fuera, trimestre
Extranjero, id.
Anuncios y comunicados: a precios convencionales

TORTOSA

Viernes 17 de Junio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 132

Madrid POLITICO

El corresponsal de «Las Provincias de Valencia» escribe lo siguiente:

Madrid 14 Junio.

Desde la declaración de guerra a España hecha por los Estados Unidos hasta hace quince o veinte días, la prensa francesa se ha mostrado en general favorable a nuestra justa causa; pero, una vez firmado el nuevo convenio comercial entre franceses y yankees, en el cual obtiene ventajas la nación vecina, los mismos diarios que antes favorecían nuestra causa, nos aconsejan diariamente que pidamos la paz, porque luchamos con un enemigo muy superior en fuerzas, y cuanto más tardemos en declararnos vencidos, más perderemos.

Con esta política interesada que tiene por único norte y guía asegurar la ganancia de los francos, contrasta la de Alemania, que sin halagos a nosotros, y atendiendo sin duda a otra clase de intereses más altos y en definitiva más provechosos, advierte a los Estados Unidos que no consentirá lo que ellos se proponen en Filipinas, y reúne en la bahía de Manila número bastante de buques para hacer valer su opinión.

La actitud de Alemania, sin significar deseo de proteger nuestra causa, y si solo de atender a sus comerciales intereses, resulta favorable a España, y lo será más todavía si el gobierno de Washington persiste en apoderarse de Manila y en dar por supuesto que la ocupación de esta ciudad significa de todo el Archipiélago filipino, cosa que no consentirán los alemanes, poco afectos a habilidades y dilaciones diplomáticas cuando resuelven ejecutar un acto.

La política alemana en este punto tiene, además, para Francia, el inconveniente de que será apoyada por Rusia, cuyos intereses en los mares de Asia, están en consonancia con los del imperio alemán, según se ha visto en las últimas ocupaciones de puertos chinos, de modo que la alianza franco-rusa ha de sufrir con ello grave quebranto.

Los yankees han logrado fácilmente contrarrestar las simpatías que nuestra causa inspiraba a los franceses ofreciéndoles ventajas comerciales y amenazándoles con no comprarles los artículos de modas; pero les ha de ser difícil lograr lo mismo de los alemanes, aunque les prometan repartir con ellos el Archipiélago filipino, don-

de pudiera ser que dentro de quince días no quedasen yankees ni en tierra ni en mar, perdiendo en este punto todas sus ilusiones de conquistadores, como la van perdiendo de ocupar por las fuerza la isla de Cuba, sin hacer enormes sacrificios, que no compensaría la anexión de aquel territorio.

Aquí no se debe olvidar que, si pedimos la paz, nos exigirá el enemigo, además de la pérdida de Cuba, y quizá de algunas otras posesiones, una cantidad enorme por indemnización de guerra, y es preferible gastarla en elementos para resistirle, pues las guerras se sabe cómo empiezan pero nadie puede prever cómo acabarán.

—P.

Cervera y Rapallo

Los sucesos hispano-americanos se precipitan y todo el mundo presta atención a este duelo en que todo el valor y arrojo del pueblo español están en lucha con el formidable arsenal de los Estados Unidos.

El almirante Cervera, a quien incumbe la misión más difícil y al mismo tiempo más peligrosa, es en el que se fijan ansiosamente todas las miradas. De su victoria o de su derrota depende la suerte de España.

Pero el honor del pabellón español no podía estar en mejores manos. Puede estar seguro de que no lo arriará, y de que si la suerte en los combates le fuera contraria, se hundiría en él. Ninguno de los que conocen al almirante Cervera abriga dudas respecto a este punto.

El almirante Cervera es muy conocido en Tolón entre los marinos, y ha conservado excelentes relaciones de amistad en Marsella, en donde residió durante dos años, con su familia, en la calle de Ferrusse, 32, durante la construcción del acorazado *Pelayo*, en los astilleros de La Seyne, y las máquinas y calderas del mismo en los talleres de las Forges et Chantiers del gran ferrocarril de Tolón. El almirante, que en aquella época (1886-87) era capitán de navío, vigilaba los trabajos con asiduidad continua.

De fisonomía muy franca y hablando el francés casi sin acento extranjero, el almirante Cervera era muy popular en los talleres y astilleros en los cuales tuvo sobradas veces ocasión de afirmar su competencia. Es amigo personal del Almirante Gervais, quien le tiene en muy alta es-

tima, y admitido a su propio hijo como primer Ayudante de campo. Este no podía recibir lecciones mejores que las de su padre, descendiente de una antigua familia de marinos, de la cual ha conservado las tradiciones de lealtad y bravura.

Señalemos por otra parte, con mención especial el nombre del Capitán don Salvador Rapallo y Arreta, que manda la *Victoria*, de la escuadra de reserva. Este acorazado fué transformado hace algunos meses en La Seyne, y provisto de artillería de tiro rápido y de cañones de grande alcance.

Don Salvador Rapallo y Arreta es igualmente muy conocido en Tolón. Recordamos que en Diciembre último, en un banquete que le fué ofrecido cuando se encontraba en esta ciudad, el oficial español pronunció estas palabras, en contestación a una pregunta que se le hizo: «Me parece inevitable la guerra con los Estados Unidos; mi patria jugará en ella la última carta pero nos defenderemos hasta morir!»

GASPARD GALLY

(De *Le Petit Marseillais*)

El Marqués de Comillas

De Cádiz dicen que el marqués de Comillas, acompañado de los jefes de la *Trasatlántica*, ha visitado el «Monserrat», donde, después de reunir a los tripulantes, les dirigió breves y conmovedoras frases, dándoles gracias por haber secundado con inteligencia al Sr. Deschamps en la realización de un viaje que ha causado admiración general.

Ha alentado a todos, confiando en que no decaerá en ellos el patriotismo y la tenacidad de la raza española en la lucha que ha de salvar a la patria, y expresó la esperanza de que todos los tripulantes de la *Trasatlántica* volverán a cumplir en próximas expediciones los deberes que España le impone.

Terminó diciendo que al proceder así causarían la admiración de propios y extraños, y que cuando regresen, Dios y la patria se lo agradecerán.

Todos los capitanes de la *Trasatlántica* se han ofrecido al marqués de Comillas para que utilice sus servicios en la forma que estime necesaria.

La Cámara de Comercio de Cádiz lo ha visitado también para darle

gracias por los beneficios que sus barcos reportan, tanto a la patria como a la región gaditana.

El marqués de Comillas pasó todo el día y gran parte de la noche trabajando, auxiliado por el delegado general de la Compañía en Cádiz Sr. Agacino. En estos momentos dice que está llevando un plan que merecerá los aplausos de la opinión cuando sea conocido.

Sus impresiones respecto a la guerra son optimistas.

Acto heroico

En una carta escrita desde Matanzas por el capitán de Estado Mayor, señor conde de Campo Giro, se relata un acto verdaderamente heroico.

Se trataba de apagar el faro de Cayo Piedra, delante del cual estaba la escuadra americana, y para cuya operación no se encontraba ninguna persona.

«Visto esto, dice el conde en su carta, el 27 salió de Matanzas para Cárdenas el ingeniero civil, jefe de caminos, D. Ramón Martínez Campos Colmenares; allí tomó un bote, acompañado de un hombre llamado Juan Millan, fué a Cayo Piepra, empleando diez horas en el camino, esperó la hora de apagarse el faro, desmontó entonces los aparatos y lámparas, pero siendo imposible transportarlas en el bote pequeño que les sirvió para la navegación, utilizó otro, aunque muy estropeado, que en el faro se hallaba.

Ocurrió, sin embargo, que estando aun en el faro el Sr. Martínez Campos, advirtió que uno de los botes ardía, porque el sol, al pasar a través de las lentes recogidas, lo había inflamado.

Dominado el incendio, consiguieron al anochecer salir en los dos botes, llevando a bordo la familia del torrero, que se componía del matrimonio y dos niñas pequeñas. El bote mejor iba a la vela y el otro remolcado.

Al amanecer, después de un viaje fatigoso, y temiendo encontrar algún barco americano de los que por allí andaban, llegó Martínez Campos a Cárdenas, después de dejar en Cayo Diana el torrero y a su familia.

De este hecho, así como de otros muchos realizados por los ingenieros civiles, se ha dado cuenta al general Blanco.

Crónica de las guerras

DE CUBA

¿Qué será?

Madrid, 16.

Con referencia á noticias telegráficas de origen particular, dícese que en la Habana se esperan acontecimientos favorables á España.

Añádese que un distinguido personaje, padre de un oficial de artillería que está en la Habana, ha recibido un telegrama en el que se le asegura que algo excepcional se prepara en la isla.

También hemos oído asegurar á ministeriales caracterizados que en el término de una semana los acontecimientos se precipitarán, por lo que conviene estar preparados á recibir sensaciones.

No hay canje

El Gobierno ha dispuesto no acceder á la proposición de canje, de los prisioneros del *Merrymac* por los del *Argonauta*, pues resultaría un verdadero peligro poner en libertad á dichos prisioneros, quienes, durante su corto cautiverio, habrán podido enterarse de la situación y condiciones de defensa de Santiago de Cuba.

Espionaje

El Gobierno ha dispuesto algunas medidas con objeto de poner fin al espionaje que algunos extranjeros ejercen en España.

DE FILIPINAS

Los alemanes en Manila

Madrid, 16.

Telegramas particulares de Hong-Kong dicen que al partir de Manila el vapor alemán *Darmstadt* quedaban cuatro buques de guerra alemanes con más de 3.000 hombres preparados para un desembarco y que en breve debe llegar á Manila toda la escuadra alemana del mar de la China.

Otro despacho de Manila

Desde Hong Kong transmiten un telegrama de Manila, en el que se dice que los rebeldes de Kiapo cometieron muchos robos y atropellos destruyendo un templo.

Añaden que en el barrio de Binondo, en Manila, un incendio que se supone intencionado, destruyó doscientas casas.

El general Augustin, dice el despacho, se encontraba el día 6 en el recinto murado de Manila.

Los extranjeros se han refugiado en los buques de sus naciones que están en la bahía.

En esta bahía, al telegrafiar, dos buques de guerra ingleses, dos franceses, cuatro alemanes y uno austriaco.

Dewey pide refuerzos.—La Hawái

Participan de Nueva York que se proyecta una expedición de 10.000 hombres con destino á Filipinas además de las que se están organizando.

Dewey ha pedido con urgencia se le envíen tres buques más con objeto de poder hacer frente á las contingencias del porvenir.

El Consejo de secretarios del Norte América cree que la anexión de las islas Hawai producirá trastornos en la administración.

Parte oficial

Comunica el Gobierno un parte oficial del comandante general de las Visayas, fechado en Ilo Ilo el 11 de junio.

Dice así:

«Comisionado que envié primero al Sud de Luzón, con orden de continuar por tierra hasta encontrar estación donde comunicar con el gobernador general llegó á la cabecera de Batangas y vuelvo hoy sin haberlo alcanzado.

«Trae noticias de que el telegrafo al Sud de Luzón fué cortado por los insurrectos que dominan desde Tayaba á Manila, aunque defendiéndose las tropas peninsulares en Batanga y Tayaba.

«Las milicias organizadas desertan al enemigo con armas y municiones. Sublevadas algunas compañías del ejército, indígenas.

«Un crucero americano ha desembarcado al Sud de Luzón bastantes armas.

«A pesar de la proximidad no comunico con Manila desde el día 30 de mayo.

«Haré con Luzón cuando pueda.

«Con el gobernador general no creo conseguirlo.

«En Visayas y Mindanao, hasta hoy, sin novedad.

«Las circunstancias aumentan nuestros alientos para defender la integridad nacional.

VARIAS NOTICIAS

Allá va la escuadra...

Madrid, 16,

Ayer mañana embarcaron en Cádiz las tropas expedicionarias, á bordo de los barcos que forman la escuadra del almirante Cámara.

Se cree que la escuadra zarpó ayer tarde.

El gobierno ha dicho que el ministro de Marina general Auñón, que embarcó en ella, cuando se halle en alta mar ordenará el rumbo que ha de seguir y dará al Sr. Cámara instrucciones reservadas.

El «Temerario»

Cablegrafían de Asunción (Paraguay) que la comisión nombrada por aquel gobierno para inspeccionar el cañonero español «Temerario» ha declarado que, en efecto, tiene averías y no puede abandonar aquel punto.

El «Lepanto»

Un telegrama de Cartagena dice que esta mañana ha repetido las pruebas de máquinas sobre amarras, el crucero «Lepanto».

Las máquinas han funcionado con perfecta regularidad sin ocurrir ni el más leve rozamiento.

La insurrección dominicana

Noticias de Santo Domingo dicen

que ha quedado dominada la insurrección. Los prisioneros que han sido conducidos á la capital afirman que los yanquis apoyaron el movimiento insurreccional.

CRONICA

Agustin Querol

La *Ilustración Artística*, de Barcelona publica en lugar preferente de su número el retrato del laureado artista tortosino y una extensa biografía escrita por R. Balsa de la Vega.

Toma de posesión

Ha salido en el tren del medio día para tomar posesión de la canongía de Valencia que le ha sido conferida nuestro distinguido amigo D. Miguel de los Santos Camps.

Bendición

Muy en breve tendrá lugar la bendición de la campana de la nueva iglesia del Asilo de las Rendentoristas.

Enferma

La hija mayor de nuestro querido amigo el bizarro Teniente coronel de la Zona de Castellón D. Alejandro G. Hermosilla, que hace más de veinte días guarda cama molestada por una afección gástrica, continúa su estado inspirando serios cuidados.

Mucho celebraremos cambie en breve la faz de la enfermedad que hoy padece tan simpática señorita, entrando en franca y rápida convalecencia; nuestro deseo es verla pronto completamente restablecida.

De Jesús

Han empezado ya los preparativos para la solemne fiesta del próximo domingo, que se confía será brillante como todos los años.

Noticias militares

De Barcelona: Mañana debe llegar de Jaca otro cañón Ordóñez, de hierro entubado de 15 centímetros.

— Parece que la batería de Buenavista sufrirá alguna modificación, habiendo sido destinados á los nuevos trabajos de la misma 100 soldados del regimiento infantería de Navarra.

Cinematógrafo Lumiere

Despedida del Cinematógrafo últimos días á beneficio del público. Gran rebaja de precios. Entrada general 10 céntimos. Preferencia 25 céntimos. Cambio de programa cada dos días. Nadie quede sin ver el Cinematógrafo.

Apresuraos

Diez personas una peseta

Fusil ametrallador

El teniente coronel del regimiento de Navarra núm. 25, D. Antonio Va-

cas y Albertos ha obtenido patente de invención de un fusil ametrallador que aventaja á todos los conocidos hasta el día.

Los informes que hemos podido recoger de esta nueva arma de fuego, además de acreditar la pericia de su autor, demuestran de modo evidente las condiciones del fusil, que merece ser conocido por los inteligentes.

Deseamos un éxito completo al teniente coronel señor Vacas y Albertos en justa recompensa á sus continuos desvelos y trabajos.

Comandancia

Para el mando de la comandancia de la Guardia civil de Tarragona está designado el teniente coronel de dicho cuerpo don Félix García Cano.

Las palomas mensajeras

La *Gaceta* publica un Real decreto de la Presidencia reglamentando las expediciones por mar y tierra de las palomas mensajeras, prohibiendo las sueltas en determinados puntos y encargando á los carabineros de cumplir las disposiciones de este real decreto.

La sociedad Calomnífila de Cataluña se dispone á establecer comunicación por palomas mensajeras con las Islas Baleares y con los buques que navegan por el Mediterráneo, para el caso en que pudieran convenir al Ejército ó á la marina.

Comisión provincial

La Comisión provincial, celebrará sesión ordinaria, el día 22 del corriente, á las once de la mañana.

Sellos de guerra

Por todo el presente mes de Junio pueden utilizarse los sellos del impuesto de guerra, puesto que para el próximo año económico han de regir otros.

Pérdida

Ayer tarde, en Roquetas, perdióse un perro, raza lebel italiano, parecida al galgo, con collar de cuero con aplicaciones de metal y un cascabel. Atiende á Jaques.

Se gratificará al que lo devuelva á esta Redacción.

El Ejército Español

En la librería del Sr. Mestre se han recibido las cubiertas para la encuadernación del port-folio de escenas militares publicado por la casa Tasso de Barcelona.

«Tortosa Ilustrada»

Recomendamos á nuestros lectores último número de esta excelente revista local que publica, entre otros grabados, uno del púlpito de la Epistola de nuestra santa Iglesia Catedral.

El texto, tan ameno como variado, no desmerece del de los números anteriores.

Véndese en la librería Bernis á 10 céntimos el ejemplar.

«Revista Sport»

Hemos recibido el número 35 de la «Revista de Sport», del «Club Velocipedista» de esta ciudad, el cual contiene un texto sumamente interesante para los ciclistas.

«Sol y Sombra»

El núm. 61 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz el jueves 16 del actual, contiene el siguiente

SUMARIO

Texto.—«Asuntos taurinos»: «El realismo en el arte», por A. Ramirez Bernal.—«Corrida patriótica en Toledo», por J. P. Carrión.—«Toros en Barcelona», por Juan Franco del Rio.—«Novillada en Madrid», por Don Hermógenes.—«La becerrada del Club Guerrita», por A. G. G.—«Estafeta taurina».

Además publica infinidad de grabados é instantáneas de las corridas de Barcelona y Madrid.

Seccion Oficial

D. José Borrás Abogado Juez municipal, Regente el Juzgado de intrucción de Tortosa y su partido.

Por el presente edicto se hace saber: que el día diez y seis del mes de Julio próximo venidero y hora de las doce de la mañana, en la Sala audiencia de este Juzgado tendrá lugar la venta en pública subasta y á tenor del más beneficioso postor de la finca siguiente:

Un solar cercado y situado en la villa de la Galera calle de San Vicente, señalado con la letra L. de estension seis metros lindante á la derecha con el campo, por la izquierda José Vidal y por detrás por el Barranco, de valor segun la capitalización que se practicó atendido su producto líquido imponible, de docientas sesenta pesetas.

Cuyo solar pertenece á Joaquín Vidal y Querol (a) Borreguet vecino de la Galera y le fué embargado en la causa criminal que se le ha seguido sobre hurto y amenazas á los agentes de la autoridad.

Se advierte que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de su valor y para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto el diez por ciento del valor de la finca.

Se advierte que no existen títulos de pertenencia y se suplirán por medio de expediente posesorio que se instruirá con arreglo á la vigente ley hipotecaria.

Dado en Tortosa á 14 Junio de mil ochocientos noventa y ocho.—JOSÉ BORRÁS.—Por M. de S. S. ISIDORO SABATER.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

La escuadra de Cámara

Madrid, 16,

Un telegrama de Cádiz anuncia que hoy ha zarpado de aquel puerto la escuadra de reserva al mando del almirante Cámara.

No se sabe, ni debe saberse, á donde se dirige la segunda escuadra que sale de Cádiz.

El señor Auñón ha salido de Cádiz á bordo del Pelayo, y debió regresar á dicho puerto á bordo de otro barco que iba al lado de dicho acorazado.

Se han recibido en Madrid, varias cartas de personas que van en la escuadra, y en ellas se anuncia ya que la escuadra había de zarpar de Cádiz el jueves.

También se dice que el ministro saldrá con la escuadra de Cádiz y que en alta mar transbordará á un vapor que junto al Pelayo seguirá á los barcos de guerra.

A bordo de este vapor el señor Auñón regresará á Cádiz después de presenciar el desfile de la escuadra.

La impresión general entre los marinos es que la escuadra va á Filipinas.

Todo el mundo ha recibido con satisfacción la noticia de la salida de la segunda escuadra y se espera que, ora vaya al archipiélago filipino, ora se dirija á las Antillas, la escuadra se halla en condiciones y sabrá cumplir con su deber.

La tercera escuadra

Es probable que el ministro de Marina tal vez permanecerá algunos días en Cádiz para proceder á la formación inmediata de la tercera escuadra ó sea la de reserva.

De esta tercera escuadra formarán parte los siguientes barcos.

La Numancia, el Alfonso XIII, el Lepanto, varios trasatlánticos y un buque nuevo.

Este nuevo barco parece que entrará pronto en aguas de Cádiz.

Es un crucero protegido, de construcción reciente.

Tiene cubierta de cobre, dos palos con dos cofas, tres chimeneas y dos barbetas.

Desplaza 8 300 toneladas, y tiene un andar de 21 milla por hora.

Las dimensiones del barco son las siguientes: eslora 126 metros; manga 19; calado máximo 6'60 metros.

Los alemanes en Manila

Repiten de Berlin que el emperador Guillermo ha teleografiado al jefe de la flota alemana anclada en la bahía de Manila, que desembarque en dicha población 1.500 hombres.

Añade que los buques al mando del hermano del emperador, que actualmente se hallan en el mar de la Chi-

na, se unirán á la escuadra alemana existente en Manila.

Noticias yankees

De San Francisco telegrafía el general Merrit que está dispuesto para partir con la expedición destinada á Filipinas.

Se considera en Washington que la concentración en Manila de buques alemanes constituye una amenaza á los Estados Unidos.

El secretario de Marina M. Long ha manifestado que en caso de que España concediera á Alemania una situación para depósito de carbón en Filipinas se provocarían graves complicaciones internacionales.

En los círculos autorizados se asegura que Dewey carece de municiones por haberlas agotado en el ataque de Cavite.

Compra de buques

Se asegura que el Gobierno español ha comprado tres nuevos buques: dos de ellos en Grecia y uno en Inglaterra, añadiéndose que se unirán en alta mar á la escuadra de Cámara.

Varias noticias

En Guantánamo según noticias oficiales, hay 8000 hombres sin contar otras fuerzas regulares.

—Anoche el acorazado «New York» y el monitor «Tason» se aproximaron á la entrada del canal de Santiago.

Dichos barcos hicieron 60 disparos contra la plaza.

Las baterías del Morro y Socapa contestaren al fuego de los barcos yankees.

Resultaron heridos leves los alférez de navio señor Broquete, 4 soldados y un cabo de cañón.

A la vista de la ciudad quedaban 15 buques yankees.

Viveres á Cuba

Afirmase en Nueva York que varios vapores ingleses cargados de viveres, zarparán en breve de distintos puertos, con rumbo á la isla de Cuba, aprovechando la supresión de los derechos arancelarios.

El «Montgomery»

Habana 16

El crucero norteamericano «Montgomery» traspasó la línea de bloqueo avanzando sobre el Morro por lo cual las baterías de la plaza hicieron fuego obligando al crucero enemigo á retirarse.

Auñón

El ministro de Marina desembarcará en Cartagena después de haber indicado en alta mar el rumbo que ha de seguir la escuadra de Cámara.

Los alemanes en filipinas

Despachos de Nueva York aseguran que los norteamericanos no permitirán en manera alguna que Alemania tenga una estación carbonera en aquellas aguas.

Dado el empeño y la necesidad que tiene Alemania de ello se cree que este incidente provocará graves complicaciones.

Renace la calma

Madrid 17.

Según noticias que transmite el cónsul de España en Hong-Kong, en

la isla de Luzón la insurrección decrece notablemente. Dice que en Ilocos reina completa tranquilidad en la parte norte y sur.

El «Ciudad de Cádiz»

Madrid 17.

«El Herald», de Paris, dice que el miércoles zarpó de el puerto gaditano el vapor «Ciudad de Cádiz» con órdenes secretas.

Supónese que una vez cumplida la misión que motivara su salida reunirse en las Azores con los buques que forman la escuadra del almirante Cámara.

Un valiente

Coruña 16, 9'39 n.

Entre las muchas anécdotas que cuentan los pasajeros del «Miguel Píñillos» llegado hoy, ha llamado grandemente la atención por lo patriótica, la escena entre un capitán y un soldado, catalán él, el día del bombardeo de Puerto Rico.

Después de haber tocado un casco de granada á un centinela que estaba de guarda en el castillo del Morro, que le rompió el fusil y se le llevó medio ros, le dijo el capitán:

—Guardia, retirese usted.

—Mi capitán, no ha llegado la hora del relevo.

Y no se movió de su sitio.

Gran baratura

Sombrereria «La Económica»

Antonio Delsors

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Temporada de verano 1898

El dueño de este establecimiento ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos, Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables lo mismo que, un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visitad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de composturas. No equivocarse!

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Taller de Camiseria

D. JOSÉ VALLESPI

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á precios módicos. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros e coceses. Blusas para Señora á medida. Inmenso surtido en corbatas, cuellos, puños, bastones, sombrillas, pañuelos etc. etc. Cañastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas 2.—Tortosa.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital, 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE FRANCISCO MESTRE

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAFICO

Para toda la vida.

Es el mas economico.

Su precio 350 Ptas. uno

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACETICO PREMIADO EN VALENCIA

1.º Porque el enfermo se distrae al preparárselo, el mismo. 2.º Se toma hasta con placer. 3.º Nada irrita. 4.º Su efecto es rápido y sin molestias. 5.º Su uso no priva la comida. 6.º Favorece a las señoras jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva. 7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad. 8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accideses, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men- truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p- decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en t- dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp- purgante.

Se vende en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuer, Calle de la Ciudad, á dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

DE **Afael Alvarez**

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 a 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda a finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUMERO 17

En esta ciudad

Seccion Oficial

DISPONIBILE

En esta ciudad